DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

SAN JOSE COSTA RICA, LUNES 28 DE MAYO DE 1928

NUM. 2910

EDITORIAL

#### "Panameños tísicos, panameñas tísicas, paña aeñitos tísicos"

Nos honramos hoy ceder en nuestras columnas editoriales al estimado colega «La Estrella de Panamá», el artículo que reproducimos es una prueba de generosa confraternidad y una lección que recomendamos a quien

«Un cierto señor Chacón, que figura como uno de los diputados al Congreso costarricense, acaba de presentar a éste un proyecto para que se prohiba la entrada de tuberculosos a Costa Rica porque—y esta es la principal razón con la cual el diputado, sustenta ese proyecto—los sanatorios ticos, en vez de servir a los enfermos de aquella tierra, sólo se llena «de panameños tísicos, de panameñas tísicas, de panameñitos tísicos», que, así lo expresa también el diputado, las más de las veces no pagan si quiera la correspondiente pensión.

No sabemos nosotros si el Congreso costarricense, haciéndose eco de las expresiones de ese miembro suyo, acoge el proyecto y lo transforma en ley. Dero de todas maneras, suceda esto o no suceda, quede el asunto como mera frase del representante costarricense o tome los as-

mera frase del representante costarricense o tome los as-pectos de una tangible realidad, queremos decir nosotros —con la misma franqueza ruda con que el honorable di-

maneras, suceda esto o no suceda, quede el asunto como mera frase del representante costarricense o tome los aspectos de una tangible realidad, queremos decir nosotros—con la misma franqueza ruda con que el honorable diputado se expresa—que ese proyecto nos parece desgraciado por un doble aspecto: desgraciado porque resulta inportuno, impolítico, el tomar esas medidas que hieren directamente a nuestro pueblo, precisamente zuando ese pueblo y el costarricense inician, tras luchas, recelos y resquemores, un periodo de completa fraternidad; y desgraciado también—desde otro punto de vista—porque él indica que el incubador de la idea, procediendo con una torpeza werdaderamente lamentable, quiere levantar en la frontera de su patria una valla infranqueable que traerá para Costa Rica el estigma de proceder contra todas las reglas más elementales de la humanidad.

Y es, con respecto a este último punto, sin duda alguna el muy honorable representante Chacón no se ha dado cuenta de que, si bien en los tiempos modernos todos los países establecen reglas severas para impedir el contagio por parte de los enfermos que llegan a sus playas, no hay en cambio ninguno que se atreva a cerrar de lleno las puertas a esos mismos seres dolientes que van en busca de un buen clima, degrandes médicos, o en busca de adecuadas casas de salud. Estados Unidos, al mismo tiempo, tiene abiertas para todos los tísicos del orbe sus regiones de Colorado y talvez más de un compatriota del diputado costarricense, lisiado de ia terrible dolencia de los, pulmones, ha expirado tranquilamente en la Silver City norteamericana sin que las impertinencias de ningún Chacón le hayan impedido el ir a terminar su jornada allí, donde quiso encontrar el último alivio para su enfermedad.

Nosotros, dejando ahora eBE. UU y pasando a nuestro propio su lo, deseariamos que el diputado costarricense hiciera una ligera visita a nuestra tierra y, para que sea un poco menos duro en sus proyectos, un poco menos egoista en sus puntos de vista, se diera cuenta de lo que aquí correspondía a nuestro espontáneo y silencioso gesto de,

## Suceso de ayer en Cartago

#### Un hombre arrollado por un camión

En la ciudad de Cartago ocurrió un hecho que ha puesto en peliggo la vida de un ciudadano llamado Francisco Rodriguez de aquella misma ciudad. En momentos en que Ro-

En momentos en que Rodríguez atravesaba una calle se acercaba un camión, y a pesar de que el chofer hacía sonar repetidas veces-la sirena, aquel no trató de hacerse a un lado, siendo inevitable el accidente.

El camión le cogió arrollándolo, creyéndose en los

primeros momentos que Ro-dríguez había quedado muer-to, pues quedó tendido sin movimiento alguno y com lesiones en distintas partes del quemo del cuerpo.

Las autoridades de policía Las autoridades de policía que acudieron a socorrerle, en vista de la gravedad del señor Rodríguez, le trasladaron al Hospital para curarle. El estado del paciente, como lo decimos, es de gravedad y por ello se teme que de un momento a otro fallezca.

#### Se dará a conocer la rica zona de Turrialba por medio de una asamblea de Municipalidades

Está visto que la Munici-palidad de Turrialba quiere salirse del carril rutinario que demarcan los asuntos que demarcan los asuntos locales, y hacer algo que en realidad constituye una novedad provechosa y por consiguiente de interés.

Se trata de la Asamblea de Municipalidades que por su iniciativa ha de verificar-

su iniciativa ha de verificar-se en aquella ciudad en el curso de la presente sema-na y a la que han de asistir todas las corporaciones de la Provincia de Cartago. Dos móviles hay para esa asamblea de Municipalida-

des: dar a conocer de toda la Provincia la zona de furrialba, en sus aspectos agricola e industrial y respecto a la carretera Cartago-Turrialba que se va a construir y que ha dado origen para discusiones sobre la conveniencia de trazarla por tal o cual pueblo.

Unos desean que esa carretera pase por Orosi; otros por Juan Vinas. Parece lo más probable que sea por des: dar a conocer de toda

por Juan Vinas. Farece 10 más probable que sea por esta última población. La asamblea en referencia ha despertado hondo inte-rés en toda la Provincia.

#### El asanto de la pavimentación de calles parece complicarse cada día

Ahora es la apelación de Ahora es la apelación de los que se consideran desairados, lo que se ha planteado sobre la adjudicación de la licitación en eso del pavimento para las calles de la capital.

Los proponentes están en pugna porque cada cual cree hacerlo mejor y tener derecho a ello.

derecho a ello.

Mientras tanto, todos su-fren los pésimos efectos del mal estado de las calles La pavimentación se pien-sa hacer per el mismo sis-

sa hacer per el mismo sistema de que se hizó en la Avenida Central.

Si es así, es muy recomendable: el público ya ha visto que recién pavimentada hubo que arreglarla de nuevo y ahora ya presenta más despeifectos. Y todo en dos meses. O es que se hi-

zo un mal trabajo, o que no lo saben hacer o que tal sistema no da buenos resultados. De cualquier manera aquello no sirve; eso es to-do. Y si ésto, que se pone do. Y si ésto, que se pone como base no sirve, quiere de-cir que no puede servir todo el trabajo que se haga en la ciudad.

De pavimentación se ha De pavimentacion se na venido hablando desré hace varios años; es el tema de algunas Municipalidades y ahora de la Comisión Vial, pero, a pesar de todo ello, pero, a pesar de todo ello, hasta la fecha nada se ha hecho efectivo.

Ahora se está tratando el mismo asunto, y parece que de esta vez está en vias de llevarse a la práctica.

Sólo resta, pues, que si se hace, que sea bien hecho.

#### Movimiento diario

**NACIMIENTOS** 

Bolívar, de Mario Mora y Angela Durán.
Manuel Sandoval, natural.
Manuel, de Alejandro Vargas Araya y Belén Solera.
José Francisco, de Ramón

Maria Eugenia, de Juan Bta. Carmona y Esperanza Bonilla.
Mireya, de Gerardo Aguilar y Adilia Chacón.
María Teresa, de Jesús Barrientos y Zoila Ovando.

Gutiérrez y Odilí Hidalgo. Maria Eugenia, de Juan Bta. Carmona y Esperatza

aún cuando llegue a encontrarse en una crítica situación monetaria, puede estar seguro de que aquí hallará la mente del médico que diagnostica y el bisturi del cirujano que opera y que él, y el pánameño que en el Hospital se halle la bola se le escapó de consesse de mente de la calibre, la bola se le escapó de consesse de mente de men

#### LA IORNADA DEPORTIVA A CARGO DE EXPLORADOR

#### EL "ALAIUELENSE" DERROTA A "LA LIBERTAD" POR 2 TANTOS A 1

Quienes fueron aver al Estadio, con la esperande ver un juego de futbol, han debido regresar plenamente satisfechos a su casa. - Aver se jugó futbol y del bue-no.—Once «cachorros», llenos de brío y de en-tusiasmo, que deseaban vencer a sus fuertes rivales, los leones de «La Libertad\* y a fe cierta que lo consiguieron, después de una labor durí-

sima y bien dirigida.

A las diez y pocos minutos el juez oficial, un jugador de Tres Ríos cuyo nombre casi nadie sabe, llamó a juego,-La Libertad alineó a Manolo, en la puerta, a Ay-merich y Varela en la defensa; a Poeta, Montero y Valverde, en la media defensa y a Madri-gal, Papas, Coyeya, Vega y Fonseca en el ataque.-El Alajuelense formó: a Ulloa, en la puerta; a Alfaro y Porras, en la defensa; a Bolaños, Padilla y Jorge Luis, en la media defensa y a More ra, Quique, Torres, Soto Mórux, en el ataque.

Ganó casa La Libertad, escogiendo la del Este, o sea la desfavorable.-Desde el primer momen to se impuso a sus con trarios el ataque del Ala-juelense.—A los pocos minutos de juego, el extremo izquierdo rojo ne gro, el diminuto Soto, lanzó un cañonazo al gol libertino, esquineado y a flor de tierra, que Mano lo apañó de una admira. ble «zambullida». - Atro nadores aplausos premia ron la destreza tanto del que tiró como del que atajó.-La Libertad, a la presión constante del enemigo, optó por defen del der su casa y sus once jugadores se apiñaron durante este primer tiem' po, en el cual, como es de suponerse, Manolo, tuvo una labor brillantí

#### PRIMER GOL DEL ALAJUELENSE

Indudablemente Mano lo estaba en uno de sus mejores días.-Sólo así pudo salvar a su equipo de un desastre. - Sinem bargo, en uno de sus muchos apañes, salió re botando la bola, sin que nadie leestorbara, - Pero

fue a caer casi a los pies del mago Morera.

Este, que nunca está sacando versos, estiró una «patica» y la bola fué a besar amorosamen' te la red libertina.-El juez anónimo señaló el tanto. - Desconcierto general en los libertinos Intercambio de miradas de moribundo.

Manolo se lleva las manos à la cabeza y talvez de tanto jalarse el pelo, halla una idea salvadora: jel ataque rojo y negro estaba off sidel Y claro, el señer Juez, que resulta un doceavo jugador de La Libertad, anuló goal por off side. El capitán alajuelense sienta la protesta del caso y con una disciplina que muchos se tomaran siquiera para dominguear, ordena a sus muchachos seguir e iuego.

Y el juego prosigue, con un dominio absoluto del Alajuelense, hasta que una falta de la defensa libertina, tirada por el inimitable Morera, da el segundo tanto al equipo Alajuelense. Durante este primer tiempo, que ya va a termi-nar, La Libertad sólo ha hecho dos incursiones al campo enemigo, pero sin resultado. Ulloa ríe de la situación. Hay calma chicha para su

Durante el segundo tiempo, creímos que la Libertad haría con el Alajuelense lo que éste acababa de hacer con ella: embotellarlo. Pero no fué así, a pesar del viento y del declive del terreno, porque Bolaños se encargó de bloquear a Madrigal, Alfaro de anular a Papas, Jorge Luis a Coyeya y Padilla y Porras a Fonseca y Vega respectivamente. Y fuera de eso, para hacer más efectiva la defensa, Quique y Torres, los in-ternos, duplicaron su lator, por que bajando a media cancha tanto servían al ataque como a los medios.

#### PRIMER GOAL DE LA LIBERTAD

A los pocos mínutos de iniciado el segundo tiempo por un mal pase, de Mórux, que Quique no pudo coger, la bola

Pasa a la página 5

#### "Sandino ha dado el golpe de gracia en la propia fuente de la intervensión vanki"

El doctor Edgar E. Evans, hasta hace poco tiempo teniente del Cuerpo Médico Naval

de Estados Unidos, ha renunciado su cargo

SE BASA EN LAS COSAS QUE OBSERVÓ DURANTE SU PERMANENCIA EN NICARAGUA

New York.—El doctor Edgar E. Evans, hasta hace poco Teniente del Cuerpo Médico Naval de los Estados Unidos, ha presentado la renuncia de su cargo basándose en las cosas que observó mientras prestaba servicios en Nicaragua. Afirma que durante cuatro meses de servicio en la república centro americana, nunca encontró ni siquiera tuvo noticia de un ciudadano americano cuya vida hubiera estado en peligro o cuya propiedad hubiera sufrido a causa de la guerra civil existente en Nicaragua, con anterioridad a la intervención de los marinos de Estados Unidos. No electrota advirtió que los nortemaricanos abrillos portemaricanos po obstante, advirtió que los norteamericanos abrigamos otros designios distintos a los de la mera protección y que detrás de la obra de los mariprotección y que detrás de la obra de los marinos están siempre los bancos. Es evidente que, desde que los marinos iniciaron su bombardeo, todos han sufrido. Ahora Sandino ha capturado las minas de oro denominadas LA LUZ y LOS ANGELES y convertido a sus empleados en pri sioneros. Esta es la sutil ironía de la historia. La mina llamada LA LUZ ha desempeñado un importante papel en las relaciones de Estados Unidos y Nicaragua. Hace diez y ocho años un tal Adolfo Díaz ganaba \$ 20 semanales como escribiente de la mina. Un año más tarde, bajo la probiente de la mina. Un año más tarde, bajo la probiente de la mina. Un ano mas tarde, bajo la pro-tección de los marinos americanos, se le nombró Presidente de Nicaragua, y hay evidencia demos-trativa de que se le prestaron al gobierno revo-lucionario unos ochocientos mil dólares con la firma insolvente de Díaz. Y en la actualidad nues-tros marinos sostienen en la presidencia al mis-mo don Adolfo Díaz, ex escribiente, con un sueldo de veinte dólares semanales en la mina de oro de los hermanos Flelchar. Sandino ha dado el golpe de gracia en la propia fuente de la intervención yanqui.

# Esta marca ofrece al público garantía absoluta en todos sus productos. El mejor réclame es la pureza de todas sus bebidas y por eso el público le da su preferencia. ESTABLECIDA EN 1907 Juan L. Campos Teléfono 190 — Apartado 937

# e todo

gan con prudencia.

Amigos, el almano es la luz incierta que la antor-cha de los sentidos nos ad-

vierte aquí abajo. Es el ojo inmortal que ve este efíme-ro día nacer. y crecer, des-

cender, renacer una vez y otra vez, y que sienta fuera de sí, sin deleitarse por ello,

de si, sindestidas e por cita, palidecer y eclipsarse esta antorcha de la vida pareciéndose en ello al ojo mortal que, en la obscuridad, conserva la mirada, aun perdiendo la claridad.

No bebo jamás bebidas alcohólicas y siempre ten-go mi cerebro en algo útil a la humanidad.

Combatir el alcohol es suprimir las miserias del hombre, el dolor de los ni-ños y el llanto de las maños y el llanto de las m dres. Luchemos contra él.

Si puedes proyectar una noble empresa y nunca des-fallecer hasta haber tenido éxito, aunque tu corazón debiera sangrar en la lucha;

si puedes vencer, a pesar de los obstáculos, entonces llegará in horal Animo, al-ma valiente! Tualcanzarás el premio, tú obtendrás el resultado.

LA BELLA MUERTE

El ejemplo de una bella muerte puede ser un motivo de inspiración para cualquiera, lo mismo que el ejemplo de una noble vida. Una gran acción no muere con aquel que la ha realizado, sino que subsiste y produce otras acciones parecidas entre aquellos que sobreviven a su autor y honran su memoria. Tanes así, que se podrá decir de algunos grandes hombres, que no han comenzado a vivir sino después de su muerte.

SAMUEL SMILES

#### EL POLICIA

No sólo está encargado de arrestar a los crimina-les, sino que es algo así como un enfermero de la humanidad. Presta ayuda a los niños

Presta ayuda a tos ninos y mujeres indefensos, evita los accidentes, y hasta busca perros y gatos perdidos.
Sabe prestar los primeros auxilios a un herido, salva la vida a sus semejantes, y por todo eso se le paga un corto sueldo.

Se dice que un policía es un oficial de la ley; pero es algo más que eso. Es un defensor del público. Tiene que prestar socorro a los abandonados de la suerte.

Tiene que contestar todo género de preguntas, y cual-quiera le hace responsable de los detalles más insigni ficantes

Puede ser un ignorante, pero se supone que debe sa-berlo todo. Es el primer hombre a quien se dirige un forastero cuando desea alouna información relacionada con la ciudad.

Debe considerársele como el amigo, no el enemi-go del público. Los niños de-ben respetarle, no temerle.

No sólo tiene que prestar servicio, sino que a la vez arriesga su vida muchas veces al año,

El policía es la linea di-visoria entre el pueblo y los criminales. Representa la paz. Es un defensor de la sociedad. Por todo ésto es acreedor a nuestra estima-ción, para no hablar de la remuneración material.

FRANK CRANE

#### PENSAMIENTOS

Nuestros defectos son curables. Su remedio no está en una especie de ascetismo religioso, sino en una inteligencia más profunda y completa de estos gran-des objetos de amor que han seducido siempre el francés: ciencia. espíritu

#### ¿Quiere Ud. construir?

\*\*\*\*\*

El Aserradero y Depósito de Maderas

California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

#### Frente al Telar El Laberinto

\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Teléfono 1349

Apartado 293

#### Cómo es que se preocupan por la enseñanza en Limón

arte, derecho, libertad y fraternidad universal. El Inspector de Escuelas de la provincia de Limón ha presentado al Jefe de Educación Primaria el siguiente in-No ames nunca a ciegas a tus hijos. Es decir, no consientas que el cariño ciegue tu vista ni acalle la voz de la razón, porque el amor o el cariño sólo sirven de algo cuando se otortos con con recursión.

forme: En Guápiles ha sido establecido un servicio de Cruz Roja y Boti-quín Escolares, a cargo de los grados II, III y IV que están ya pres-tando servicios. Las medicinas se compraron por contribución volun taria entre los estudiantes.

Hay además estable-cido un servicio de bi-blioteca escolar y pública que funciona con maré en su oportunidad

bastante regularidad que es una iniciativa de los grados I y II; tiener la idea de ampliar su radio de acción con pre

ciosos proyectos.

La Directora y la auxiliar señora ds Rodríguez han abierto un curso de preparacióncientífica y pedadóxica. científica y pedagógica para jóvenes que deseen dedicarse al magisterio

En todas las escuelas de la provincia se han establecido cajas de aho rros para niños, siguiendo un plan propuesto por esta inspección y de cuyos resultados infor



Suscribase a LA PRENSA

#### FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE TRENES MIXTOS			ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE TRENES MIXTOS				
SEGUNDA PRIMERA CLASE		PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE			
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario ex cepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	Hora
6.30		15.00	9.00	SANJOSE	14.34	11.03		14.05
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57		13.55
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45		13.40
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25		13.15
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	********	12.40
7.40		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00		12.25
8.05			10.20	TURRUCARES.	13.10 12.51			11.33
8.18			10.31	CEBADILLA	12.51			11.10
8.35			10.52	ATENAS	12.43			10.26
50.8			11.02 11.18	MANGOS	12.23		**** ****	10.24
9.07			11.16	ESCOBAL	12.07			9.56
9.15			11.43	CONCEPCION.	11.43			9.35
9.15 9.35			11.59	HACIENDA VIEIA	11.23			9.10
10.45			12.20	OROTINA	11.10			8.5
11.00			12.20	COYOLAR	10.32			8.2
11.15			12.43	CEIBA	10.20			8.0
11.25			12.50	CASCAIAL	10.12			7.50
11.45			13.07	CASCAJAL JESUS MARIA	9.55			7.3
11.55		******	13.12	CAMBALACHE	9.50			7.20
12.01	Months	100000000000000000000000000000000000000	13.16	SALINAS	9.45			7.10
12.07		.,	13.22	MATA LIMON	9.40			7.03
12.11			13.25	CALDERA	9.36			6.59
12.34					9.15			6.30
12.45	7.10		14.10	ROBLE	9.10		17.00	6.3
12.55	7.20		14.20	CHACARITA	9.00		16.45	6.1
13.10	7.35		14.35	PUNTARENAS	8.45		13.30	6.1
	DATE BOOK	TO SHOULD BE	1000		1000	MINISTER ST	A 4 1 17 2 4 1	10195

CIRUELAS Y ALAJUELA

RUMBO OESTE		RUMBO
1*. Clase	ESTACIONES	1ª. Clase
Diario		Diario
Hora		Hora
16.00	CIRUELAS	10.00
16.07	LAGUNILLAS	9.48
16.11	MONTECILLOS	9.45
16.20	ALAJUELA	9.35

RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE		RUMBO ESTE
1º. Clase	ESTACIONES	1ª, Clase
Diario excepto demingos		Diario excepto domingo
Hora		
6.15	ESPARTA	17.55
6.45	BARRANCA	17.30
		17.20
6.55 7.10	LA RIOJA	11

su natural deseo de golosinas.

Al adulto lo reconforta y lo refresca

al anciano lo alimenta y lo estimula.

#### La jornada humana

A veces son consoladoras las lecturas. Hay libros que refrescan el espíritu, aquie-tando las ideas discolas y haciendo entrar en sedación

haciendo entrar en sedación los dolores que nos deja el paso por la vida. En ocasiones, esas lecturas son amargas, dañan a traición.
¿Qué es un libro? Si es cierto que los libros tienen alma, al decir de la crítica con retumbante frase literaria declaramos que es péria del paso periodos periodos que es périodos periodos que es périodos periodos peri con retumbante frase literaria, declaremos que es pérfida, cautelosa, a veces asesina, como alma de mujer.
No sé quién dijo que un
libro es el mejor amigo.
No lo creo. Más bien me
inelino a convencerme de
que es un enemigo implacable. Nos pinta una vida mentirosa, embellecida con afeitirosa. tirosa, embellecida con afei-tes artísticos, sin duda para más amargamente engañar-nos con el desencanto. No hay mayor dolor que después de leer un libro, no-

despues de leer un non novela de pasión, cuento de amor, lo que sea, reconcentrando en el espíritu esa visión ideal de la vida, fijándonos en la existencia corriente, al día, interrogarnos interiormente: ¿por qué no será así?... No obstante leemos. Los

libros son un excitante para nuestro espíritu, algo así como las inyecciones en los morfimanos, un despertador de ensueños, de ensueños malsanos como los que buscan los bebedores de hatchiz y los funadores de opio. Pa y los fumadores de opio. Pa-sada la fugaz ilusión dura-dera nada más que el tiempo de éxtasis psicológico, que enfermizo desencanto volver a la prosa vulgarisima de los hechos que suceden, con isó-crana regularidad, en torno nuestro!

crana regularidad, en torno nuestrol
Cierto que la sugestión es prodigiosa, que las sensaciones se perciben al vivo. Quien no ha amado nunca, los que tengan el corazón vacío de toda pasión amorosa, uno es cierto que han amado alguna vez, que han sentido en toda su poética intensidad, siquiera por un momento, el tranquilo cariño de Ofelia? ¿No les ha sacudido los nervios y les ha conmovido fel alma el grito de los celos, el impetu de sus bárbaros corajes, con que enlequece la pasión de Otelo? Sin haber matado, libre la conciencia de toda culpa, ¿no es verdad que interlormente se ha sentido el remerdimiento de Edipo?
Son dañosas las lecturas, ¿Por qué, si en la existencia la suerte nos ha reservado de saborear la amarga hiel de esas tormentas humanas, los libros nos la hacen tra-

la suerte nos ha reservado de saborear la amarga hiel de esas tormentas humanas, los libros nos la hacen tragar sorbo a sorbo, sin que valga una heroica resistencia? Por la lectura vivimos en todas las épocas y somos, por libre voluntad, riudadanos de todos los países de la tierra. ¿Qué importa? Recorro con la memoria todos los siglos que fueron. Ninguno me encanta. Si por una especie de avatar, como el protagonista de Gautier, pudiese vivir la vida de edades pretéritas, moriría de espanto o de asco. Guerras, matanzas, luchas cruentas de pueblos contra pueblos, es lo que se encuentra a través de la impávida jornada humana. La barbarie de los hombres se sabe cuando comienza, pero es difícil determinar el momento en que acaba. El salvajismo ancestral, a pesar de los decantadas progresos, subsiste sobre el haz de la tierra en estos tiempos de civilización. ¿Han acabado las guerras? ¿Reina el amor entre todas las razas? ¿Qué importa que el arma homicida sea el hacha de el amor entre todas la lazas.

¿Qué importa que el arma
homicida sea el hacha de
piedra, la lanza de acero o
el cañón moderno? La realidad, la verdad histórica, inconcusa e indubitable es que se mata.

Leyendo, esa es la primera consideración que surge. Por otro lado, ¿qué país sería el preferido? Ya se ve, con la lectura, se llegan a borrar los límites de las nacionalilos límites de las nacionalidades, se consigue universalizar las patrias. ¿No es con esa utopia con 1) que sueñan los socialistas y los apóstoles del humanitarismo actual? Pues bien, es necesario declarar que, ni aun en idea, se acepta la ciudadania en ningún país de los conocidos, aun contando con los de más brillante historia y de mayor prosperidad ria y de mayor prosperidad y progreso modernamente. Quizá sería preferible vivir Quizá seria preferible vivir en los pueblos salvajes, en los que todavía no han conquistado a cañonazos, dejando tras si una espantosa carnicería, los pueblos civilizados de estos tiempos contemporáneos. Nos sentaríamos en los banquetes de canibales, como dijera Ganivet, comiendo la humeante carne humana, aunque con repugnante asco meante carne nu mana, aunque con repugnante asco exclamáramos a cada momento: ¡Nañal... Por lo menos, esos actos los disculpa la barberie. ¿Qué disculpa las matanzas de pueblos contra puebloe, de razas en guerras de destrucción, que casi al día entretienen las ramas de las naciones cultas en la vieja Europa? Sólo una barbarie de peor índole, por más refinada. Que también la barbarie progresa. Hay libros que nos hablan del porvenir de la estirpe humana. Creo que esos son los más dolorosos. Conocemos ya la huella de la humanidad a lo largo de una existencia de tan largos siglos. No es muy consoladora esa historia y al legra o al leg aunque con repugnante asco

existencia de tan largos si-glos. No es muy consoladora esa historia, y, al leerla o al meditar en ella, rememorán-dola, muchas veces hemos tenido que suspender la lectura para respirar un poco de aire, como si el vaho de los odios y los vapores de la sangre nos fueran a asfixiar. Y el calofrío de un espanto trágico nos ha llegado hasta

trágico nos ha llegado hasta los huesos.

Pensando en el porvenir, yo no sigo nunca las elucubraciones de los profetas optimistas, los que dicen que muy pronto llegará la plenitud de los tiempos, el advenimiento del super-hombre, el reinado de la paz universal, siendo señora del mundo la felicidad humana. Artes, cien cias, invectos de los hombres; campos pródigos, climas benéficos, cariñosos dones de una naturaleza puesta al seruna naturaleza puesta al ser-vicio del bien humano, ha-rán bella y agradable la vida entonces.

Yo pienso, por el contrario, en el derrumbe de toda la opulencia actual. Me convencen mucho más los profetas pesimistas

Cuando leo Taine, admiro Cuando leo Taine, admiro por un momento al colosal imperio de Inglaterra que pesa sobre todo el haz de la tierra. Pero, termin.das esas páginas de envidiable prosa, por sincera admiración dictadas, a despecho de micredulidad y venciendo la honda sugestión despertada en mi espíritu, viene a mi memoria la trágica profecía de Macaulay, y pienso en aquellos salvajes de la Nueva Zelanda remendando sus aquellos salvajes de la Nueva Zelanda remendando sus redes de pescadores a orillas del Támesis solitario, contemplando desde un puente totres ya en ruinas de la Catedral de San Pablo. Y la elegía a Itálica parece que me recuerda sus versos llorando la desolación de un gran pueblo.

Por las ierras desiertas de Europa, que ya invaden las

Por las ierras desiertas de Europa, que ya invaden las aguas, caminan los últimos anos en demanda de su solar de origen. Sobre la cima más alta de los montes estáticos mirarán como 100 a mala y de la mentra de como 100 a mentra

PRUEBE Ud. el delicioso

Orange-CRUSH

Es una de las bebidas refrescantes que más se consume en el mundo. En Estados Unidos y Europa se cuentan por millones las botellas que se venden diariamente e innumerables las personas que se acostumbran a tomarla, pues conviene a todos por igual. Apaga la sed del niño y satisface

PLANTA EMBOTELLADORA

- DE -

Orange-CRUSH

APARTADO ZZ - TELÉFONO 1542 SAN IOSÉ

No diga Orange

pida

Orange-CRUSH

Lemon-Crush Lime-Crush

pos, viviendas, lo que era comodidad y esplendores de una vida llegada al último limite de las bienandanzas. Ya no les queda más que la cultura, las ideas, el espí-ritu de una civilización es-alendores.

plendorosa.

Y eso, entonces, ¿qué vale?
Delante de mí encuentro
abierto un libro. Son páginas
de Anatole France.

También habla de las últi-

mas jornadas humanas. No puede decir más en frases tan breves, intensamente do-

tan breves, intensamente do-lorosas.

Habla de los seres dentro de muchos siglos. Y dice: «Los últimos serán tan es-túpidos como los primeros. Habrán olvidado todas las artes y todas las ciencias. Se tenderán miserablemente en las caveras al horde de los las cavernas, al borde de los glaciares que rodarán sus bloques sobre las dispersas ruinas de las ciudades don-de en mejores días se pen-saba, se amaba, se sufria y se esperaba». Después añade:

«No sabrán nada de nos-otros, nada de nuestro genio, nada de nuestro amor, y, no obstante, serán nuestros hi-jos. la sangre de nuestra

#### Se presentarán otros reclamos contra una oficina

Hemos sido informados de que algunas personas esperan el resultado de la información que se levanta para esclarecer los cargos que e' señor Mariño lanzara contra la Oficina de Tráfico y algunos funcionarios públicos, para ellas presenta también sus reclamos por

cobro de emolumentos. El asunto ha pasado al conocimiento de un Juez

Instructor.

La cuestión ésta, pues, parece que se va complicando.
Se citarán, para que declaren, las personas nombradas por el señor Mari-

TIPOS DE CAMBIO

New York . . . . . . 400 1/2 °/° Londres......390 1/2 °/° ...80 % Paris ..... España..... 336 1/2 % Italia . . . . . . . . . . . . . . . . 106 1/2 % Amsterdam . . 0.40 1/2 oro am. Marcos 0,24 oro americano.

son las únicas alegrías que el azar nos puede prometer, y con esa ilusión, por lo me-nos, se puede ser feitz.

Mensaie de la Escuela República de Costa Rica de Bueros Aires a la Escuela República Argentina de Heredia

«Buenos Aires. - Al senor Director de la Es-cuela «República Argentina», de Heredia Costa Rica.

«l a feliz oportunidad de haber sido designa-do Encargado de Negoy con esa ilusión, por lo me-nos, se puede ser feitz. Costa Rica, el eminente stema Nacional de Ricasco COMERRASe Cultur Extra Extra Laudet, me

brinda la íntima satisfacción de hacer llegar por su gentil intermedio la expresión de nuestro afecto inalterable a la patria querida cuna de de tan nobles generaciones. Decid señor Director a los niños que se educan en vuestra es-cuela, que honran a mi patria llevando su glorioso nombre; decidles que en cada niño que se educa en la Escuela República de Costa Rica de ésta, tienen un hermano que solo aspira a iniciar, amparados por sus sa, crosautos pabellones, una obra de amor, de paz y de patriotismo.

(f.) AMELIA P. DE PEREYRA

Director de la Escuela República de Costa Rica.

> El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pidalo slempre cuand haga sus compras

JAM.

DE LA CAMPAÑA MORALIZADORA

# rescas escenas se desarrollaron a la salida de los teatros

doctor Edo varias escenas ten escas que a conti-

de Hente ai lector.
Como en estado de itio estaban las esquinas E Bue rodean al Teatro América. Policías en tolas ellas, con el ceño arrugado y más serios que la estatua de don Ramiro, impedían a los somochadores, acercarse a las cerradas puertas de los cafés que eran contemplados por los parroquianos como ogsis inabordables.

ablic e formaron corrillos uier dade se comentaba en uya foma acalorada, y natuiya foma acalorada, y natu-ieda Imente se hablaban kistuestes contra el secretaatnta-según los trasnchadores-contra el strosanto derecho que os etne el ciudadano para esde del teatro antes odos de buenamente a dir.

yer hemos podido ione ortante lo que se conie con esa absurda os de con esa absurda do dida ya que todos los siemue a la salida del teatro ecree encontraron con los cafés cerrados iban desfilando como en romería hacia las hosterías que seguramente estaban de enhorabuena.

A los pocos minutos y cuando ya se había casi disuelto el grupo formado frente al Teatro América salieron de éste algunas de las simpatiquísimas artistas que tienen como costumbre y como necesidad ir a tomar un ligero piscolabis en el café «La Floralia» después que terminan su frabajo que si ya los domingos empieza a las dos de la tarde y termina a las doce y media de la noche.

Calculad el mal humor y disgusto que les causaría encontrarse con un cancerbero en cada puerta del café, que no se apiadaba de sus deseos a pesar de que cuando a uno lo mira Anita Romero le dan ganas de desobedecer a todas las autoridades habidas y autoridades habídas y por haber. Pero los ser-vidores de don Luis que nos está resultando más bravo que su tocayo Mejía, no se apiadan de nadie ni aún de estas mejercitas que ayersalían del América con más «música» en el estómago que catorce compañías de ópera en su repertorio. Un señor que nos dijeron era don Amadeo Vargas comandante de la primera sección, intervino acerca del teniente de policía que comanda.

ba en aquellos momentos la «operación y que a pesar de tener el número nueve en la gorra de su uniforme se mantuvo en sus trece y no hubo manera de que las artistas pudiesen tomar su acostumbrada refacción.

Como se ve la cam-paña de moralización sigue por su buen camino y con toda rigurosi-dad. Anoche como pue-de notar el lector se obtuvieron magnificos resultados Se evitó que unas artistas que terminaban una jornada de diez horas de intenso trabajo no pudiese meter la inmoralidad de tomar una pequeña cena como de costumbre antes de volver al trabajo otra vez, pues han de ensayar la función para los días siguientes. Lo que no se puede impedir claro está es que los ciudadanos se vavan como lo hicieron anoche, a una hostería, que a esa hora continúan abiertas y coman y beban cuanto le venga en gana. En las hosterías como es natural no hay inmoralidad ya que éstas pagan una más elevada tarifa de impuestos.

Felicitamos a la Secretaría de Gobernación por su éxito rotundo y ca-tegórico. Esto se moraliza, no hay quien lo pueda poner en duda.

# **CUÁL ES SU OPINIÓN?**

Hemos leído en los periódicos la opinión escrita de algunas personas sobre la idea de quitar la línea del tranvía. Parece que unos quieren quitarlo y otros no.

Como es nuestro deseo, siempre que sea posible, hacer todo lo que sea en bien de la comunidad, quisiéramos oir todas las opiniones de los pasajeros del tranvía, diciendo si quieren que el tranvía se quite, o si no es conveniente que se quite.

Mande su opinión sobre este asunto, por medio de una carta, dirigida al Administrador de la Empresa.

Costa Rica Bleetric Light & Traction Co. 1d'

# Una gran carretera subterránea Nueva York con Nueva Jersey

La intensidad del movimiento automovilistico entre la grandiosa riudad de los Estados Unidos y su vecina inmediata, Nueva Jersey, es tal, que los ingenieros americanos no han vacilado en crear, por debajo del Hudson, un vasto túnel reservado a los automóviles y susson, un vasto túnel reservado a los automóviles y susceptible de canalizar en ambos sentidos alrededor de cuarenta y cinco mil vehiculos por día. Este túnel ha sido inaugurado recientemente con gran éxito.

Hacer un túnel por debajo de un río no es, en nuestros días, una hazafia extraordinaria, y el metro, que pasa varias veces por debajo del Sena, nos dá, desde hace mucho tiempo, un ejembace mucho tiempo, un ejemba

hace mucho tiempo, un ejem-plo de lo que la técnica moderna es capaz de rea-

lizar.

En el caso particular que mos ocupa más especialmente, le gran dificultad estriba, no en la horadación del túnel, sino en su aireación, que debe estar asegurada de manera muy especial, efecto, se sabe que el de escape de los auto-En efecto, se sabe que el gas de secape de los automáviles coutiene un gas especialmente peligroso, como el óxido de carbono, y si no se tomara ninguna precaución, en semejante subterráneo, largo de unos tres kilómetros, la atmósfera se haría irrespirable. Dos métodos eran posibles: una ventilación por corriente de

A A A A A A

aire longitudinales o una ventilación por corrientes de aire transversales. Se escogió esta última porque la primera no permitta una distribución uniforme del aire fresco. A fin de evitar los largos tubos de traida y evacuación del aplicación del método transversal en cierto número de puntos del túnel, éste se estableció siguiendo una forma cilíndrica en la que los bajos sirven para traer el aire fresco y para traer el aire fresco y el alto se utiliza para eva-cuar el aire viciado, que sa-le muy caliente de los tubos

cuar el aire viciado, que sale muy caliente de los tubos
de escape de los coches.

Antes de emprender los
trabajos se hicieron numerosos ensayos sobre la composición de los gases de escape, sobre su dilución en
aire fresco, y se pudo concluir, previendo un tráfico
máximo de diez mil ciento
treee eoches por hora, que
la cantidad de aire fr.sco
que se debía enviar al túnel
era de 274 metros cúbicos
en las rampas de salida del
subterráneo (momento en
que los motores trabajan),
de 116 metros cúbicos en
las pendientes (motores parados) y de 20'6 metros cúbicos en los llanos. En total se necesitaban 54,365 metros cúbicos de aire fresco
por mínuto para el túnel
norte y 52'141 metros cúbipor minuto para el túnel norte y 52'141 metros cúbi-para el túnel sud. Este tú-nel es, en efecto, doble, pues

se ha establecido la direc-ción única en cada una de sus mitades. Esta cantidad de aire corresponde a una renovación total del aire del túnel cuarenta y dos veces por hora. Cuatro departa-mentos de ventilación, dos en las lineas de cabeza de los túneles y dos en el in-terior de las tierras, asegu-ran este servicio. Hay en ran este servicio. Hay en total ochenta y cuatro ventiladores cuya capacidad varia entre los 2,300 a 6,400 metros cúbicos por minuto. La mitad sirven para hacer entrar el aire fresco; la otra para la aspiración del aire viciado. Estos ventiladores esfán movidos por motores eléctricos cuya potencia es

están movidos por motores eléctricos cuya potencia es de 6,000 caballos.

Hay organizado en el cuadro de distribución un sistema completo de maniobra, situado en el cuarto de la Administración, donde, gracias a un dispositivo de señales luminosas, se sabe a cada instante los motores que hay en marcha o

a cada instante los motores que hay en marcha o
parados.

Añadamos que se han tomado todas las precauciones para caso de incendio;
que hay muchisimos puestos telefónicos instalados a
ambas partes del túnel; que
los aparatos de control permiten inspeccionar si la venmiten inspeccionar si la venambas partes dei tuner; que los aparatos de control per-miten inspeccionar si la ven-tilación se hace en buenas condiciones; que varios tu-bos echen arena en el suelo para evitar los patinajes, y



#### Enfermera

Amelia de Lizano otrece sus servicios en casas particulares.

Se reciben órdenes en La Prensa. Teléfono 71

#### Ricardo Falcó

Se encarga de ha er cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España con gran rebaja de trectos

se concebirá tácilmente que esta obra se distingue de una manera notable de los demás túneles-carreteras ya existentes

\*\*\*\*\*\* OBRA SENSACIONAL

#### El terror rojo en Rusia

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustráciones, de los crimenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de 6 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó. \*\*\*\*\*\* \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

# El "Alajuelense" derrota a "La Libertad" por dos tantos a uno

Viene de la primera pág.

se internó en el campo alajuelense, lo que apro-vecharon espléndidamente Madrigal y Papas para hacer el primero y finico tanto de su equipo, porque este goal, en vez de desconcertar a sus enemigos, sirvió para que estuvieran alerta y jugaran con el denuedo bizarría conque lo hicieron.

Como se comprenderá, teniendo el Alajuelense sólo tres jugadores en el ataque, la defensa libertina se encargó de controlar a Morera. Sin embargo éste burlaba su sitio a menudo v hacía entradas llenas de emoción. En una de ellas, escapando como un rayo, se hizo de la bola y ganó terreno a sus enemigos. Manolo, «que la vió venir», salió al encuentro de Morera, pero éste lo burló tranquilamente, si-guió con la bola y disparó un cañonazo a corta distancia, mas la bola, que vió la casa solita, tuvo vergüenza y se resistió a entrar, rechazando hacía el campo. Un tanto seguro, segurisimo, que se pierde porque

Y el juego se dió por terminado

COMENTARIOS

El equipo alajuelense estuvo maravilloso y su juego monumental. Todos actuaron espléndidamente, en especial Bu roy, que ayer demostró ser el mejor extremo del país, como Morera ha demostrado palpable-mente ser el mejor delantero. Su manera de colocar bolas, su modo de burlar jugadores, le dan una personalidad inimitable. El equipo de La Libertad jugó bien, en especial Manolo. Este, como decimos al principio, saivo a su gente

de un desástre.
Y del juez, ¿qué vamos a decir? Que es un muchacho excelente, muy bien inspirado, muy honorable, pero que sabe tanto del reglamento como Lindbergh de charleston.

Con toda sinceridad un abrazo fraternal a los jugadores alajuelenses, cuyo suerte tanto nos preocupa y cuyos triunfos celebramos como algo propio.

#### Se cometió un acto de barbarie hordo del Urinoco

en nuestro país para expo-ner sus ideas, hemos aplau-dido algunas veces la actuación de los enemigos del presidente venezolano Juan Vicente Gómez, hoy quere-mos hacer constar que el mos hacer constar que el hecho ocurrido a bordo del vapor «Orinoco» nos pare un acto de refinada bar-

El odio y la antipatía po-lítica que se profesa al dic-tador venezolano no pueden disculpar el hecho que na-rramos a continuación.

A la llegada a puerto Li-món de la motonave «Ori-noco» se pudo admirar de entre las cosas interesantes que hay a bordo del mis-mo, un magnifico cuadro al óleo en cuya realización se había logrado ampliamente el objetivo del artista. El

A pesar de que rindiendo cuadro era una complet<sup>a</sup> justicia a las libertades de obra de arte, que como tal que todo ciudadano disfruta merecia los respetos de cual quier hombre medianamente culto. Pero algún enemigo de Gómez que al parecer no puede verlo ni aún en pintura, se introdujo en el barco y hecho un héroe, arremetió contra el retrato destrozándolo complet a-

> Esto es lo que nos comunican personas recién llega-das de Limón, que tuvieron ocasión de visitar el «Ori-noco» que arribó a Limón de regreso de puerto Ba-rrios.

El cuacro ha quedado destrozado, pues fue cortado con un cuchillo en todas direcciones.

No se ha podido averiguar quién fue el arriesgado «héroe», autor de este acto de barbarie.

#### Fue un éxito el de anoche en el Variedades El estreno de «Ramona»

Un éxito cinematográfico, de los mejores del año, se logró anoche con el estreno de «Ramo-na» en el Teatro Variedades. Como todos los estrenos de la Empresa del

Variedades, el de anoche gustó mucho a nuestro público, convencido una vez más de la calidad

de espectáculo que se le ofrece.

Dolcres del Río en «Ramona» está maravillosa; la genial artista mexicana supera en todo su

interpretación.

«Ramona» será reprisada por primera vez esta noche en el Teatro Variedades, lo que cons-tituirá un nuevo triunfo para la Empresa que logra ver correspondidos sus esfuerzos en favor de! culto público capitalino.

# Teniendo un medidor Ud podrá tener esa máquina eléctrica que Ud. ha deseado todo este tiempe-

Compañía Nacional de Electricidad

**\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*** 

#### Ua individuoas alta a un niño aultandole una cantidad de dinero

Este hecho ocurrió en la ciudad de Heredia y fué la victima un pequeño de ca-torce años de edad, y que se dedica a la venta ambu-lante de lotería, con lo que se gana la vida.

El sábado, encontrándose el pequeño vendiendo lote-ría, se le acercó un indivi-duo apellidado Rojas, el que, con el pretexto de comprar-le algunos billetes, le tomó

todos los que tenía y huyó luego con el botín. El pequeño vendedor puso

El pequeño vendedor puso en conocimiento de las autoridades de policía lo que le habia ocurrido, desplegándose las actividades del caso para dar alcance al ladrón, lo que se consiguió poco después.

El autor de esta hazaña fué remitido a la cárcel a la orden de la autoridad respectiva.

#### Una petición de los músicos de **Puntarenas**

Los miembros del Cuerpo de Bauda en Puntarenas se proponen llevar un memorial ante el señor Presidente de la República, pidiendo que nombre para Director de esa Banda a don Manuel Arauz Balderama, a quien consideran un joven muy competente, juicioso y homorable, de la sociedad por teña.

Al señor Arauz lo consi-

deran no sólo del agrados los músicos, sino también codos los vecinos, gozanos pues, de generales simpativos en aquel puerto.

Los músicos desean que le señor Presidente acoja favorablemente esa solicitud, ya que el joven Arauz le asisten suficientes méritos para desempeñar esa direc-ción.

#### L areorganización de los Cuernos de Policía es considerada como una necesidad de orden moral

El señor Secretario de Gobrinación y policía sigue pensando activamente en la organización de los Cuerpos de Policía de esta Capital, como una necesidad de orden moral para prestar a la ciudad un para prestar a la ciudad un servicio más ac-

Esos cuerpos policiacos resultan un tanto deficientes debido a que hace falta un aumento de gendarmes y un aumento de las dotaciones asiónadas.

aumento de las dotaciones asignadas.

Habría que aumentar a unas cuarenta plazas más para conseguir una eficiencia mayor en el servicio.

Aparte de esto es necesario dar a dichos euerpos una disciplina más efectiva por medio de las academias y clases del Reglamento.

academias se harán entre diez y once de la ma-nana y el Reglamento entre

el señor Secretario piensa que aumentando en € 20 mensuales las dotaciones de la policía, se logra subsanar en gran parte la deficiencia, pues con ello se consigue un estimulo para los guar-dianes del orden y seguri-dad públicas.

dad públicas.

Una guardia de policía montada que recorra los alrededores de la población, también se hace sentir, para el servicio rápido en cualesquier caso dado.

En fin, que para conseguir lo que es de desearse hay que dar a esos cuerpos una buena organización

\*\*\*\*\*

GRAN SEMANARIO GRAFICO IV LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO EL COMENTARIO OPORTUNO LA INFORMACION INTERESANTE LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magnificas ilustraciones. 30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Libreria Falco. Se puede servir desde el primer número. \*\*\*\*\*

#### Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de iedas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacifico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

fábrica de hielo, Cer-veza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Ugua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale Ugua mineral, Kola

Pida en tedo establecimiento la Cerveza y es refresces traube 

#### Sandin ENVENENAM

Se provocan todas aquellas personas que ingieren medicamentos falsificados

isten solamente

Las tabletas Schering de Urotropina

fabricadas desde hace 30 años

de la casa Schering de Berlín, Alemania

TABLETAS SCHERING

ángulo en los envases y nombre E. Schering grabado en cada tableta

No se dejen engañar en perjuicio de sus RIÑONES, HIGADO y CORAZON por efectos de colapso 

quie Sr. Mariño manifiesta estar bien documentado para sostener los cargos lanzados contra la Oficina de Tráfico

cargos que lan sentó ya la acusación con Jesús María Marrespectiva tod p contra don Arturo las rcía Solano, refirién-Andre a las irregularida-sic habidas en la Ofici-mi de Tráfico relaciona poas al pago de los pe-de azgos en los exáme-A es a los solicitantes de bi cencias para choferes, te argos esos que delato Prúblicamente en carta to señor Presidente de República, ha tenido ayor resonancia que

En dicha carta, el se-ñor Mariño pedía al Pre-sidente de la República que ordenase levantar una información contra el señor García Solano para que se sentaran las responsabilidades del ca

Este asunto ha sido motivo de comentarios en el público, y el señor García Solano, creéndose ofendido, tam' bién públicamente, de que renunciaba a la información administrativa solicitada por el se ñor Mariño, para que sean los Tribunales co munes los que aclaren el asunto. Al efecto pre

respectiva El asunto como se ve,

pues, parece complicar' se un poco.

Hoy, uno de nuestros redactores conversó brevemente con el señor Mariño sobre esa dela-ción que hizo al señor Presidente de la República.

Al preguntársele qué pruebas tenía para dar el paso en cuestión, manifesto categoricamente que poseía una buena documentación y que, al presentarla ante la autoridad competente, saldrían perjudicados algunos altos funcionarios públicos.

Por otro lado, el señor Presidente de la República nombró Juez Instructor al Mayor de Plaza don Tomás Fernández Barth, para que levante la información respectia fin de poner en claro este asunto.

En la calle se dice que si el señor Mariño comprueba perfectamente los cargos lanzados, caerán de sus puestos va empleados públicos. varios

# Donde ROBERT toda su ropa

#### Baratillo de Discos.

eléctricos POLYDOR. 62.20 pequeños y 63.30 grandes, únicamente por 15 días. Oigalos donde BERTO MEVES Continto a Este de limento de la

# **ulgaciones**

EL DEBER DE LOS MEDICOS

La generación anterior, y encontrando un medio más propicio, ha de aportar una calidad nueva; y de ese modo, tal como sucede en los Estados Unidos, la gran nación material será también, espiritualmente, una gran nación. En rigor, los pueblos nuevos son como los chicos, tienen que crecer primero, comer y vestirse; y una vez hecho esto, el despertar del alma llega solo, con su lenta eclósión de sueños y de ideales. Disciplinarse, he ahí una necesidad primordial en nuestro ambien te, sin la cual todo anhelo de progreso ha de encontrar fatalmente obstáculos insalvables. No hay cohesión en el organismo complejo de un instituto de investigaciones sin disciplina, y sin ella no hay continuidad de acción.

#### DIFUSION DE LA MEDICINA PREVENTIVA

En este momento los pueblos más adelantados se preocupan de manera especial de la medipreventiva, cuyo progreso depende de la formación de un cuerpo de técnicos sanitarios de-bidamente preparados. Se acabó el tiempo en que el médico general era el higienista competente; lo será por necesidad donde éste no exista, o bien, en cualquier caso, será un colaborador indispen-sable del mismo. Naturalmente que el técnico sanitario no debe ser un mero erudito verbalista sino un hombre de juicio y experiencia, no iniporta que tenga un diploma (mero peuazo de papel), sino que tenga una sana preparación teórica-práctica (único valor positivo). Estas ideas se práctica (único valor positivo). Estas ideas se están difundiendo victoriosamente en todo el mundo, a pesar de la rutina, la política y los intereses burocráticos creados. Se han fundado ya muchas grandes escuelas de higiene y salud pública en Jhons Hopkins, Harvard, Londres, Zagreb, Toronto, Varsovia, etc., cuya importancia y magnificas ir stalaciones pueden verse en las dispositivas que proyecto. Allí se estudia la lucha contra las enfermedades evitables, (administración sanitaria, epidemiología, bacteriología e inmunología, zoología médica, patología tropical, higiene infantil, etc.), la higiene industrial (ingeniería sanitaria, fisiología de la nutrición, ventilación e iluminación, medicina industrial, toxicología industrial), la higiene pú-blica (administración, estadística sanitaria, organización hospitalaria, higiene mental, higiene infantil y escular, bromatología, higiene urbana y de la habitación). Se otorgan certificados de oficial de sanidad pública, doctores en higiene, doctores en sanidad pública, doctores en ciencia en higiene.

PROFILAXIS DEL CANCER RECTAL

En cualquier síntoma o molestia local por benigno que parezca, realizaremos una endesco-pía. En cualquier alteración imprecisa del estado



general en los sujetos de más de cuarenta años, debe explorarse el recto y sigmoide, lo mismo que se hace con el corazón, estómago, etc. En toda alteración digestiva debe hacerse rectosig-moidoscopía. La inspección, tacto y rectoscopía, precederán siempre a cualquier indicación en los casos de manifestaciones agudas. La radioscopía deberá usarse siempre que resulten negativos los métodos antes expuestos

en tubos de 20 tabl. y de 50 tabl. con

medio gramo por tabl.

LA OBRA DE PASTEUR

Pasteur no es menos grande que Lavoisier; pero su obra tan poderosa desde el punto de vista de la patología, puesto que la medicina ha sido sensiblemente removida y edificada por él, no puede ser considerada absolutamente como un monumento de filosofía, por lo cual, si Pasteur es el primero de los médicos, no es el primero de los fisiólogos.

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

#### Circular dirigida a los Presidentes de las distintas Corporaciones Municipales de la República

Corporaciones Municipales de la República

Para su conocimiento y demás fines me permito trascribir a Ud. los siguientes artículos de la Ley No. 52, 12 de marzo de 1923, sobre Protección de la Salud Pública, que dicen:

Art. 19.—Las Municipalidades no pueden iniciar la ejecución de obras públicas que afecten la higiene como mataderos, mercados, hospitales, hospicios, crematorios, basureros, lazaretos u otros de naturaleza análoga, sin consultar previamente con la Secretaria de Salubridad Pública y Protección Social, a la cual remitirán oportunamente presupuestos, especificaciones y demás datos antecedentes que contribuyan a formar concepto de dichas obras.

Art. 52.—Los trabajos de cloacas de las ciudades o de provisión de agua potable o de mejoramiento de las obras ya existentes, no podrán llevarse a cabo sin que hayan sido aprobados los proyectos respectivos por la Dirección General de Obras Públicas y Protección Social.»

Art. 53.—Las Municipalidades que deseen construir cloacas o proveer de agua potable a sus respectivas poblaciones, o mejorar o ensanchar los servicios ya existentes, deberán comunicarlo a la Secretaría de Salubridad y Protección Social que practiquen los estudios preliminares y formen el proyecto definitivo, sea para solicitar la aprobación de las obras proyectadas, en cuyo caso deberán enviarle los informes sobre el proyecto y los demás antecedentes necesarios para apreciar la conveniencia de las obras proyectadas, en cuyo caso deberán enviarle los informes sobre el proyecto y los demás antecedentes necesarios para apreciar la conveniencia de las obras proyectadas, en cuyo caso deberán enviarle los informes sobre el proyecto y los demás antecedentes necesarios para apreciar la conveniencia de las obras que se trate de ejecutar.»

Art. 57.— En la formación de nuevas ciudades y poblaciones y apertura de nuevas calles, no se podrán trazar ni or entar éstas sin el informe favoroble de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, quien procurará hasta donde sea posible que dichas ca rrenos para e cualquier clase.

San José, 24 de mayo de 1928.

**IMPRESIONES** 

#### DEL PUEBLO Y LA DEMOCRACIA

ejercita facultades mentales excede en terocidad al más terrible irra-cional. Habida conside-ración de ello, la suma muchos individuos semejantes, puede infundir un terror formidable en determinados casos por los cuales comete los mayores excesos. prueba más concluyente de tal aserto nos la ofrece, claramente, una plaza de toros en un campo de foot ball en días de espectáculos. En ambos lugares, esa multitud, acéfala, desenfrenada, ame-naza rugiente, al más leve soplo de sus sentimientos anárquicos, sin respetar, en absoluto, nada ni a nadie. Y como lobo ambriento ante su presa, acomete despiadada y fieramente, sin más ley que la de sus instintos de destrucción. Desdichados los que son blance de las iras populares!

En la casa donde haya más de una vivienda; en el taller, en la fábrica, en la oficina; allí, en fin, donde existan y convivan más de dos, por regla general, notaremos, a las claras, el espíritu de la discordia en que se inspira el sentimien to, cuando éste está huérfano de todo raciocinio, y que tan espantosas proporciones adquiere cuando se manifiesta en el conjunto de acéfalos. La sociabilidad en estos irracionales de inteligencias vacentes, es una palabra seria siempre que sus pasiones no hagan acto de presencia por cualquier mal entendi-miento. Como no les agraden nuestros gustos, usos o costumbres, jadiós, baluarte de la paz!... Para convivir en buena amistad con los acéfalos de nuestro cuento es preciso, a todas luces, quebrantar las leyes que rigen la armonía, tocando la flauta si ellos la to-can: riendo, si rien; llorando si lloran; cantando, si cantan... Contra-riamente, nos veremos en el duro trance de ser sus peores enemigos.

Por todo ello, el pue-blo, conjunto de ricos y pobres, es acreedor a toda clase de repulsas. Ello, bien merecido lo tiene. Pero los causantes de tal embrutecimiento, son más profundamente repulsivos. Modelado el pueblo bajo el patrón de sus históricos administradores, éstos son los culpables directos de la «acefalía» de aquél. A cada uno de los que lo integran, a partir de su más tierna infancia, se le taponaron sus sentidos con una pedagogía plagada de fórmulas dogmáticas, inexpresivas, una moral convencional ahita de errores, porque así convenía a los in-

El individuo que no tereses de sus clases di-ercita facultades men-rectoras. Y con sus sentidos taponados continúan, salvo unos cuantos en quienes más pudo la voluntad que las férreas cadenas de la rutina. Y en esta te situra, ¿no sería mons' truoso, lector, exigir res' ponsabilidad al pueblo? Es víctima de sus falsos educadores, y a sus vic' timarios, pues, ha de exigírseles estrecha cuen ta de sus actos, una vez colocados, como lo es tamos, en el plano de la responsabilidad. Por consecuencia de todo lo expuesto, una

democracia a base de un pueblo «acéfalo», no puede, jamás, tener vir-tualidad. La «autoridad» del pueblo es hipotética, y siendo ello una hipó tesis, no puede tener efecto la «democracia». que es la equivalencia de la autoridad de los pueblos compuestos por seres pensantes, y no por «autómatas». «De mo», pueblo; «cracia», autoridad. Las dos pri meras sílabas, responden exactamente a su signi ficado. Las otras dos segundas, brillan por su ausencia de la realidad. De ahí que cuanto se hable de «democracia» por los demócratas al uso, no puede, en serio, merecer crédito alguno. El campo que, por todo ello, nos ofrece el pueblo, lector, está comple' tamente abonado para que el absolutismo, la tiranía y todas las cala-midades políticas, ten gan siempre carta de naturaleza. El pueblo, como el niño, no admite más que «golosinas». Y con quien más le dé, con él está, sin impor-tarle un biedo la buena o mala fe de cuantos halaguen o le brinden con dádivas.

Un régimen de libertad real y positiva, para que arraigue ha de estar pre' cedido de una «dictadu' ra pedagógica y sanita ria», llevada a cabo con gran energía y entereza za. Al pueblo hay que obligarlo, por la fuerza, a que comprenda los grandes beneficios que le reporta, a su cuerpo espíritu, cuanto tiende a ilustrarle y enseñarle, garantizándole antes, cla ro es, su vida econó mica. Si no, el pueblo será siempre, por los siglos de los siglos, su peor y más encarnizado enemigo. Al mismo tiem' po será la rémora más invencible con que pue' dan contra los del progreso y liberted.

F. Rodríguez Cabrera

LAS MEIORES NOVE-LAS EN LA LIBRERIA DOS "ENORMES" AUTOS

# CHEVROLET

EL ROADSTER



Carrocería pintada con Duco gris Falmouth, moldura corrida y franja gris. Tapa de goznes, amovible, en la parte posterior. Las cortinas abren con las portezuelas. Faroles tipo de bala y lamparitas laterales que hacen juego; linterna trasera con luz de señal de parada, y espejo retroscópico y juego de herramientas. Se sirve regularmente con ruedas de disco de acero y neumáticos de ballon.

EL SEDAN



Hermosa carrocería de Fisher pintada con Duco color azul marino con franja dorada y tapizado de paño de cordoncillo azul. El equipo regular comprende limpiavidrio automático, visera, lámpara de techo, linterna trasera con luz de señal de parada, parabrisas Fisher de un solo vidrio, portamantas, cenicero espejo retroscópico, ruedas de disco de acero y neumáticos de balloon.

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

# Costa Rica Motor Company

#### Los Quintero vendrán a **América**

Madrid.—Se dice que los hermanos Quintero acompañados de una compañía que habrá de organizar la sevillana Carmen Díaz piensan realizar un turnee por toda la América. La actriz ha hecho declaraciones diciendo q' espera convencer a los autores para que la acompañen en la excursión proyec

#### Una ola gigantesca arrasó a Madagascar

París. - Varios nativos fueron muertos y hubo grandes daños, al barrer una ola inirensa la cos' ta de Madagascar de Ta matave al Fuerte Dupihn, de acuerdo con las noticias oficiales que se reciben en esta capital. La población europea escapó saliendo ilesa. Las líneas telegráficas y telefónicas fueron cortadas, siendo el edificio arrastrado por el agua. Numerosas acres de terrenos cultivados fueron destruídas. Se han adoptado medidas urgentes voque la plaga del ham-en los distritos inunda-

#### Trataron de saquear una ciudad

México, D. F.-El Departamento de la Guerra recibió noticias de que un grupo de insurgentes había atacado a la ciu-dad de Piedad de Cabadas, en el Estado de Michoacán, incendiando la ferroviaria y estación tratando de saquear la ciudad. Aun cuando los rebeldes fueron rechaza dos por las tropas federales que llegaron de un lugar cercano, la ciudad sutrió grandes daños.

#### Lilli Dillenz valará vía Lisboa

Hamburgo, Alemania. El aeroplano Junkers «Europa» con el cual el piloto alemán Johann Ristiez y la actriz aus-triaca Lilli Dillenz, esperan volar sobre Atlántico, irá probablemente vía Lisboa, en vez de Baldonel. Ristiez conferenció con el Observatorio naval del gobier-FALCO Cumento es propiedad para de la vitar de que estre estre de la constanta de comencia de la constanta de constanta de

que deberá seguir el «Europa».

Llevará a bordo del aeroplano a un navegante, un antiguo oficial naval, Von Bentheim, Karl Bader, el piloto que había esperado acom pañar a Ristiez, se ha retirado para darle cabida al navegante.

#### Mi vuelo de Cleveland a Paris

Cleveland, Ohio. - La señori a Carrie Bellet, consumada aviadora que tiene ya en su haber cien horas de vuelo, se propone volar el verano próximo, en julio o agosto, de Cleveland a París.

Dice miss Carrie que son ya varias las personas que se han ofrecido para sufragar to-dos los gastos del vue-lo; pero ella no ha aceptado tan generosas ofertas y lo que desea es que la empresa reciba apoyo pecuniario de los capitalistas de Cleveland. El verano pasado la Cámara de Comer-cio de Cleveland ofre-ció un premio de \$25.000 al primero que volara de París a Cleveland,

raiz de la reciente travesía de los aviadores germanos irlandés.

#### Loteria del Asilo Chanui

PLAN PARA EL SORTEO

del dia 10 de Junio de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de @ 20.00 cada un

divididos en vigésimos

a ¢ 1.00 el vigésimo

	No. College College	US: \$ 201.	000.00
1	premio de \$	500001	€ 50.
1	premio de	10.000	10.
	premio de	5.000	5.1
	premios de	2.000	6.0
10	premios de	1.000	10.0
	premios de	500	22.
30	premios de	200	00.
10	apreximacio:	nes al	
	primer premi		
	teriores y 5 p	osterio-	
	res, de \$ 200-	00 cada	
	una		2.0
10	aproximacion	nes al se	

gundo premio (5 an-teriores y 5 posterio-res) de **©** 150-00 cada una

aproximaciones al tercer premio (5 an. teriores y 5 posterio-res) de \$100-00 cada

15,900

1.000

Valor ¢ 201.600

1792 premjos

terminaciones a la última cifra del pri-mer premio, de 640 cada una 57.600

#### Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará € 1.00 y € 2.00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado irea, te al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselado; para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratismos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autoscantos pulidos. — Telefono 1346.

#### La Novela Mundial

TOMOS PUBLICADOS:

su felicidad

Peo. Camba: La garra invisible

Pedro Mata Cuesta abajo

López de Haro: El hombre del

cmbero generale de la compara de la combero del

cmbero instincil: galán superaticioso

Antonio Zozaya: Nopita

Carrere: Aventuras de Lézaro Ceaña

Valentin de Pedro. El hijo del Rey

Pedro de Repide: El oro que reluce

J. R. Coloma: Se rifa un marido Ramón del Valle Inclán: La hija

camón del Valle inclán: La hija del capitán:

La de Burgos: Et «Misericordía» francisco Camba: Piedra rodada 
opez de Haro: Mi amigo el viajero 
Grau: El dominio del mundo 
imilio Carrere: Amor de sacrificio 
Mata: Los cigarrillos del duque 
Liampayas: El violín de Emmy 
Pio Beroja: La dama de Urtubi 
loaquíu Belda: Una representación 
de «Fausto»

Plo Beroja: La dama de Urtubi
Joaquiu Belda: Una representación
de «fauvio» La balada del viento
R. M. Tenreiro: La balada del viento
R. M. Tenreiro: La balada del viento
R. M. Tenreiro: La balada del viento
R. M. García: El vicio y la virtud
Valentin de Pedro: La mujer que
habia perdido a Dios
R. L. de Haro: Eva en el hotel
A.M. Alcadie-Una huella en la nieve
Luis de Oteyza: La edificante aven
tura de Canín
Diego San Jose: El jardin de Lope
Francisco Camba: Crimen de mujer
E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen
des casadas
Cristóbal de Castro: Los hombres
de hierro
Pedro Mata: Lo que está de Dios
Armando Palacio Valdes: José, número extraordinario, 0.75 cts.
Pedro de Répide Alma y cuerpo
64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES.
Ramón Pérez de Ayala: Justicia
Juen José Lorente: Los vándalos
del amor
Alberto Insúa: Todo acabó bien
E. Zamacois: Vicente Blasco
Ibáñez, núm. extraordinario, €1.00
Antonio Zozaya: Inés de Magdala
Pedro Mata: La excesiva bondad
30 CENTROS EIEMPLAR.—LA MEJOR
COLECCION DE NOVELAS CONTAS.

Ediciones Renovacción

Ediciones Renovación

Ediciones Renovación

A 30 CÉNTIMOS TOMO

A Lorenzo La Escuela altruista
Angel Ganivet: Lecturas
Pierre Lott La Basilica Fantasma
Juan Maragalli. Miscelánea literaria
C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
E. Zannacois. La vida que pasa
R. C. Meiender: El Estado Docente
Vte, Medina: La canción triste
L. Montalbár: Del momento fugaz
L. Brrique Rodo: Desde Europa
Pl Margalli Dialogos sobre la belleza
Alcainto Esnavente: Paginas selectas
Nicaragua: Antología hispano-americana

ricana
G. Clemenceau: Malos vecinos
Santiago Rusinol: El patio azul
Jacinto Benaverie: De sobremesa
E. Calsamiglia: Brences de antaño
A. France: El jardin de Epicuro
M. Ospina R.: Paginas escogidas
Joaquin Dicenta: Juan José
Eca de Queiroz Artículos
N. Pacheco: Las guarias del crepúsculo

Eca de Queiroz: Artículos
N. Pacheco: Las guarias del crepúsculo
Luis Zulueta: El alma en la escuela
Varios Autores: Ccios
A 50 CÉNTINOS TOMO
Asuncios Silva: Prosas
Angel Ganivet: Pequeño ideario
Rafiel Arévalo Martínez: Las rosas
de Engaddi
Rafiel Cardona: Oro de la mañana
Carlos Gagini: Cuentos grises
O, Jiménez: Las coccineras del rosal
Rafiel Arévalo Mertínez: El hombre
que parécía su caballo
Cartas amorosas: El secretario de
los amantes

PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$\mathcal{c}\$ 25.00

#### ALEJANDRO DUMAS

tLos tres mosqueteros / Veine años después //// El vizconde de Bragelona //// / / / Cuatro tomos empastados © 16.00 / /

#### Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

ESTAMPA, Madrid	₡ 0.30
GUTIÉRREZ, Madrid	0.30
MACACO, revista para niños, Mad.	0.30
PANTALLA, cine, Madrid	0.20
FL SUPLEMENTO, Buenos Aires.	0.75
LA NOVELA SEMANAL, B. Aires.	0.75
REPERTORIO AMERICANO	0.50
GENERACION CONSCIENTE	0.50

Este documento es propiedad de la Bi

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

#### TEATRO VARIEDADES

LUNES 28 DE MAYO DE 1928

#### A las 5 y a las 6-45 p. m.-La sensacional cinta: CHU CHIN CHOW

A LAS 8-30 P. M. - EXITO! EXITO! La grandiosa cinta

#### RAMONA

Estupenda creación de la bella estrella DOLORES DEL RIO

lueves 31: Estreno emocionante

#### GARRAS BLANCAS

#### 'El Rata de Paris'' película maravillosa obtavo anoche un éxito formidable, se reprisa esta noche

Ante un lleno inmenso, el Teatro Moderno estaba de bote en bote, se estrenó anoche la grandiosa película dramática titulada «El Rata de París» que sin temor a decir una exageración, podemos asegurar que se trata de la más bella delicada película que se ha exhibido en las pan tallas nacionales.

«El Rata de París» es la tragedia pasional de dos seres que se aman hasta lo infinito, el roman-ce sublime de dos amantes ideales, el sacrificio de una mujer que tiene en su corazón un amor so-

ese drama tiene por escenario la grandeza de París, con sus vicios, con sus grandezas, con sus mujeres, con sus perversidades

El público que como decíamos llenaba com-pletamente el Teatro Moderno ha dado su fallo inapelable. «El Rata de París» es la n ejor producción cinematográfica y por esa razón creemos que esa película estará en el cartel por espacio de mucho tiempo y repetimos, nadie debe dejar de irla a ver.

Esta noche se dará por segunda vez en el Moderno y estamos seguros que estará de bote en

#### Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

## Atención ciudadano!

Quiere Ud. obtener una bella ampliación del retrato de sus padres, hijos, parientes o amigos? Tome nota de nuestras ventas en series con sorteos semanales y verá que casi no le costará ningún dinero. Con nuestro plan de ventas y tomando Ud. dos acciones pagará por las dos la suma de cuatro colones semanales y así puede obtener una lindísima ampliación con el marco que Ud. escoja en nuestra casa, por cuatro, ocho o doce colones y así sucesivamente hasta completar veinte semanas y si en este término no salieren sus números favorecidos, siempre se le entregará la ampliación habiéndole costado la insignificante suma de ochenta colones.

#### MUNDIAL Co.

MENDIBELSO & Cía.

SUCURSAL: 75 VARAS AL ESTE DE LA SINGER APARTADO 1079 - TELÉFONO 1592

NOTA: Si Ud. quiere tomar solamente una acción, se le entregará la ampliación sin marco y pagará dos colones semanales.

liotera Nacional "Miquel Obregón I izano" del Sistema Nacional de Biblioteras del Ministerio de

#### TEATRO AMERICA

MARTES 28 DE MAYO DE 1928

A LAS 8-30 DE LA NOCHE GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELAS ESPAÑOLA

La divertida y chispeante zarzuela del género chico

#### El amor que huye

y para finalizar estreno, todos estrenes

Gran acto de Mosaicos América

EL JUEVES EXTRAORDINARIA FUNCIÓN CON

La Duquesa del Bal Tabarin

#### El programa que mañana nos ofrece en el Teatro América la Compañía Armavor

La Compañía de Operetas y Zarzuelas Federico Armayor nos ofrece para mañana en el Teatro América un gran programa.

Con o primera parte subirá a escena la divertida y chispeante comedia de genero chico «El Amor que Huye». Y para fina izar el espectáculo estreno, todos

estrer os de un gran acto de variedades América, tan aplaudidos por nuestros públicos por tomar parte en él Conchita Bañuls, Jose Oiaria, Blan-quita Bárcena, Anita Romero, Pepito Martínez

#### Mientras Mas Pronto Las Tome Ud. · Mas Ligero Se Curara

Nos referimos a las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Veiga. Mientras mas pronto las tome Ud. mas ligero se curará. Unos de los órganos mas delicados del cuerpo son los riñones. Se enferman con facilidad, no siempre duelen y con frecuencia el paciente no se dá cuenta de su enfermedad.

LAS CAUISAC. VI.

con facilidad, no siempre duelen y con frecuencia el paciente no se un cuenta de su enfermedad.

LAS CAUSAS: El excesivo trabajo mental; las fuertes preocupaciones y disgustos; las enfermedades venéreas; trabajos fistos de posición-violenta, como los quehaceres domisticos, el de los artesanos y el de las obreras; el uso excesivo de estimulantes, como licores, tabaco, calé, comidas picantes o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros desórdenes por el estito, es bien sabido que son las causas de las enfermedades-ade los rifiones. La grippe o influenza; las febers escarlatina, palúdica y titoldea; el sarampión, la viruela y la difteria; los embarazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los rifiones y veilea.

damas, tammen de la Cuso veriga.

LOS SINTOMAS: Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes de LOS SINTOMAS: Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes dimposibilidad de inclinarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mai olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; hinchazón de los tobillos; respiración acortada o fatir gosa; frialdad de piés y manos; cansancio general; disminución de apetito; nerviosidad; irritabilidad, etc.

El PEMEDIO: Las PASTILLAS del Dr. BECKER para los

EL REMEDIO: Las PASTILLAS del Dr. BECKER para los RINONES y VEJIGA. Si siente Ud. uno o mas de los sintomas enumerados, debe empezar a tomarlas lo antes posible. Bastará que las tome por algunas semanas. Otros las han usado con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curard."

#### TEATRO MODERNO

LUNES 28 DE MAYO DE 1928

A las 7 p m. – Johnnie Hines en la divertida obra:

#### EL ACAMBRE SALVADOR

La divertida film VAYA UNA CHIQUILLA

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M

A LAS 830 P. M. - EXITO CLAMOROSO! Exito inmenso! La colosal y sublime película titulada

#### EL RATA DE PARIS

Creación de Mae Marsh, Ivor Novello e Isabel Jeans La inmensa y sublime Paris sirviendo de escenario de la tragedía pasional del siglo.

Jueves próximo: Reaparece

NORMA TALMADGE

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA

FINOS MONTECRISTO FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO

#### BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE ROMULO ARTAVIA

50 VARAS NORTE DE «EL COMETA»

TEFÉFONO 1058 APARTADO 653